

Programa de actos en Madrid

Día 27

Llegada de las delegaciones a Madrid.

Día 28

- 8,45** Avda de América, 32 (frente al Hotel Abba): salida de los autocares hacia Torija
- 10,00** Torija: comienzo de la visita al campo de batalla de Guadalajara
- 14,00** Brihuega: salida de los autocares hacia Madrid
- 16,00** Cementerio de Fuencarral: inauguración de un panel explicativo junto a las placas memoriales
- 18,00** Ciudad Universitaria: visita al monumento de las Brigadas Internacionales

Día 29

- 11,00** Vicálvaro: Inauguración de la plaza y el monumento a las Brigadas Internacionales
- 13,30** Vicálvaro: Comida de fraternidad
- 16,30** Recreación de la marcha de la XI BI:
 - Salida en autocares de Vicálvaro a Atocha
 - Paseo desde Atocha hasta Sol y Telefónica.
- 20,00** Despedida en la red de San Luis, frente al edificio de Telefónica.

Homenaje a las Brigadas Internacionales



en el 80º Aniversario de su formación
Madrid, 28-29 de octubre



En octubre de 2016 se cumplirán 80 años de la creación de las Brigadas Internacionales, un hecho único que marcó un hito en la historia de las luchas de los trabajadores.

Desde el día 13 de octubre de 1936 comenzaron a llegar a Albacete centenares de voluntarios de los países europeos para unirse a la lucha del pueblo español frente a la agresión fascista y en defensa de la República. El 22 de octubre Francisco Largo Caballero firmó el Decreto de aprobación de dichas unidades.

La XI Brigada Internacional se organizó de forma apresurada y, sin apenas instrucción, llegó a Madrid el 8 de noviembre, donde participó de forma ejemplar en los combates de esos meses. Poco después llegó la segunda brigada, la XII BI, que relevó a la exhausta y ya menguada XI BI. Ambas unidades mantuvieron un alto espíritu de lucha y contribuyeron a la Defensa de Madrid.

Pronto se formaron nuevas unidades -la XIII, XIV y XV Brigadas Internacionales- a las que, meses más tarde, se agregaron la 86, la 129 y la 150 BI. Los 35.000 voluntarios que se integraron en ellas, procedentes de 53 países del mundo, jugaron un importante papel en la defensa de la República.

“El Gobierno español quisiera testimoniaros de una manera directa su agradecimiento. Vuestro espíritu y el de vuestros muertos nos acompañan y quedan unidos para siempre a nuestra historia”. Palabras rubricadas por el poeta Antonio Machado: “La España verdadera, que es la España fiel al Gobierno de su República, nunca podrá olvidaros. En su alma lleva escritos vuestros nombres: ella sabe muy bien que el haber merecido vuestro auxilio, vuestra ayuda generosa y desinteresada, es uno de los más altos timbres de gloria que puede ostentar”

(Juan Negrín, Presidente del Consejo de Ministros de la República española, 1937-1939).

Nunca en la historia se había producido una participación tan numerosa en ayuda de un pueblo cuya libertad se veía amenazada.

La obligación moral de no olvidar a aquellos hombres y mujeres valientes y generosos nos lleva este año a celebrar con un ánimo especial el 80 aniversario de su creación. Solo quedan unos pocos: Juan Miguel de Mora y Virgilio Fernández en México, Josep Almudever y Antoine Pinol en Francia y Stan Hilton en Australia.

En varios países de Europa y América se han ido organizando ya en este año numerosos actos conmemorativos. Pero los principales actos se realizarán en octubre en París, Benicassim, Albacete y Madrid.

En París tendrá lugar, el 22 de octubre, la inauguración de un monumento a las BI realizado por el escultor Denis Monfleur y promovido por ACER (Amis et combatants en Espagne Republicaine). Se ubicará en la Gare d'Austerlitz, la principal estación utilizada por los voluntarios internacionales en su viaje en tren a España.

El 23 de octubre los participantes y asociaciones de numerosos países, marcharán en tren o avión a Benicassim, donde tendrán lugar una serie de actos los días 23 y 24 de octubre, entre ellos la inauguración de una placa conmemorativa en el Hotel Voramar, uno de los edificios que integró el gran complejo hospitalario de las Brigadas Internacionales.

El 25 de octubre la caravana se trasladará a Albacete, donde se desarrollará un programa de actos que contempla, entre otras actividades, la inauguración de una placa memorial y visitas a Madrigueras y Albacete, recientemente proclamada capital de las Brigadas Internacionales.

El 27 de octubre por la tarde llegará a Madrid la caravana memorial. En los dos días siguientes, 28 y 29, tendrá lugar un programa de actos que exponemos en la última página. El 30 de octubre los participantes y representaciones regresarán a sus respectivos lugares de origen.